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１．前回（第４回）会議の議事概要について



〇市民アンケートの結果について

①アンケート結果は市民の要望が表れていると感じる。その意見を実現させ
ていければと思う。
②芝生広場を候補地とすることについての質問は、なぜ自由記載としたのか。
③自由記載に関して、どの意見が多かったか、可能であれば分析してほしい。

１．前回（第４回）会議の議事概要について （委員からの意見や要望）

〇配置計画案について

①芝生広場に接する庁舎前駐車場を緑化する案が示されたことは評価できる。
②駐車場の一部を緑化するなど芝生面積を確保する案が出され、概ね納得で
きる内容になってきたと思う。
③駐車場の増設に関しては、北側駐車場と市民センター跡地が考えられるが、
今後の基本計画や基本設計のために柔軟に対応できるようにすべきである。



〇基本構想の考え方について

①基本構想の修正点を見ると、市として市民の意見をしっかり聞くという意
思が感じられ評価できる。
②「建設候補地」とするなら、庁舎前以外の候補地も提示すべきではないか。
③イベント等の終了後は食事や買い物もできるため、中心市街地への波及効果
もあり、庁舎前広場が適地だと思う。

④商工会議所への説明会では（個人的な意見として）、「整備計画について納得
できない」との意見があった。駐車場や交通渋滞の問題があり、他の候補地
も検討すべきである。

⑤計画を知らないままでは、市民も正しい判断ができない。説明の機会を設け、
内容を理解してもらうことが大事である。

１．前回（第４回）会議の議事概要について （委員からの意見や要望）



〇市民ワークショップの開催について

①検討委員会での会議内容については市民の方も関心があると思うので、ワーク
ショップで市民の生の声を聞いてみてはどうか。
②参加人数については、定員を超えて申し込みがあった場合は、柔軟な対応をし
て頂きたい。

１．前回（第４回）会議の議事概要について （委員からの意見や要望）

まとめ

①委員会の意見を踏まえ、説明会の開催やワークショップ等に取り組んでいる市
当局の姿勢は評価すべきである。
②機会を捉えて説明を行い、反対の意見があれば、丁寧にその根拠を聞き、対話
を重ねていくことが重要である。



２．関係機関説明会に関する報告



（仮称）市民交流センター整備事業に関する説明会を下記の日程で行った。

報告先：芸術文化連盟 会長ほか７名
日 時：令和５年６月７日（木）
場 所：市役所 第４別館

報告先：自治会連合会役員会 会長ほか２３名
日 時：令和５年６月１４日（水）
場 所：市役所 ５階大会議室

報告先：市議会 全員協議会 議長ほか２３名
日 時：令和５年７月２１日（金）
場 所：市役所 議場

２．関係機関への説明会に関する報告



（仮称）市民交流センター整備事業に関する説明会を下記の日程で行った。

報告先：商工会議所 会頭ほか約３０名
日 時：令和５年７月２４日（月）
場 所：商工会議所 ３階大ホール

報告先：自治会連合会北諫早支部 支部長ほか１１名
日 時：令和５年８月１０日（木）
場 所：天満町公民館 会議室

２．関係機関への説明会に関する報告



①庁舎前広場について

・現在の芝生広場は立地が良く、イベント会場としても大事な場所である。

・中規模ホール規模については、これまでの議論の経過もあるので、５００席

でお願いしたい。

２．関係機関への説明会に関する報告（芸術文化連盟）

・取り組むからには、良いものを作ってもらいたい。

・高齢者や障害者など弱者が来やすいように考えて欲しい。

・いつ頃の完成を目指しているのか。先になるほど建設コストが上昇する。

②施設について

③その他



①駐車場について

・渋滞への対応はどうするのか。
⇒完全には解消できないが、河川敷の臨時駐車場利用による分散など
ソフト面で対応する必要があると考えている。

・市民センター跡地は臨時駐車場として利用できないか。
⇒できれば市民の憩いの広場として、庁舎前広場と一体的に活用したい。

・のんのこまつりは開催できるのか。

⇒緑地面積を確保することで開催可能と考えている。

２．関係機関への説明会に関する報告（自治会連合会 役員会）

・反対が多くても事業を進めていくのか。
⇒反対の理由もお聞きして、納得できる説明に努めたい。

②庁舎前広場について

③事業計画について



①市民への説明について
・アンケート調査で７割の市民が事業を知らないことについて、どのように対処
するのか。
⇒市民ワークショップや地元説明会、関係各所などの説明会の場を増やしてい
きたい。

・従前計画の設計費や成果品をどのように考えているのか。

⇒従前計画の内容をそのまま転用することは難しいが、熟度を高め設計し

た内容や、機能や設備システムのノウハウなどは継承し活用したい。

２．関係機関への説明会に関する報告（市議会 全員協議会）

・市民交流センターには、中央公民館の生涯学習機能は継承されるのか。
⇒中規模ホールの機能、生涯学習の機能、交流機能を有する施設として検討し
ている。

②(仮称)文芸・音楽ホールの計画について

③生涯学習機能について



①駐車場について
・賑わい創出もやりすぎると交通量・必要駐車台数ともにオーバーフローし、
却って中心市街地の衰退を早めてしまうのではないか。

・市民や音楽団体が使いやすいのは2００～３００人規模のホールである。

２．関係機関への説明会に関する報告（商工会議所）

・中央ふれあい広場（仲沖町）での計画の検討はできないか。
・従前の旧野球場跡地の計画に戻すことはできないのか。
・芝生広場で計画するのであれば、屋外でイベントができる舞台施設が欲しい。

②ホールの客席数について

③整備候補地について

④ 旧計画（文芸・音楽ホール）について

・凍結した旧計画の実績をそのままにして、新しい施設を計画する議論はでき
ないのではないか。



⑥事業全体について

・施設計画はまちのグランドデザインの見直しまで戻って検討すべきである。

２．関係機関への説明会に関する報告（商工会議所）

・市民センターの建替えと中規模ホールの建築は別々に考えてほしい。

⑤意見聴取の対象について

・市民活動を主とするホールを計画するのであれば、舞台芸術やクラシック以
外の音楽活動の人たちを有識者会議に参加させるべきである。
・次世代を担う若い人たちの意見を吸い上げて検討を行ってほしい。
・若い人たちが将来どのようにこの施設を使っていくのかを考えて事業を
進めて欲しい。多くの市民の意見を聴いて進めていくことが正しい事業の
在り方である。



②事業全体について

・ホールの議論だけでなく、野球場跡地の今後の活用策を早く決めて欲しい。

・市議会等の場で建設予定地の選定を含め、もっと議論を深めて欲しい。

・市民の理解・認識が深まるように丁寧に説明を行ってほしい。

・市が計画場所を決定した上で、計画を進めてはどうか。

・今後も各自治会の集まり等で説明を行ってほしい。

２．関係機関への説明会に関する報告（自治会連合会北諫早支部）

①旧野球場跡地について



３.ワークショップの結果について



プログラム

第１回 ： 【現状を整理する】

～いさはやってどんなところ？～
諫早市の「いま」と「これから」を考えよう！

第２回 ： 【想いを整理する】

～交流施設ってなんだろう？～
諫早市に必要なものを考えよう！

第３回 ： 【機能を整理する】

～（仮称）市民交流センターに必要なモノってなんだろう？～
諫早市民が使ってみたくなる施設を考えよう！



かわらばん



第１回ワークショップ

プログラム① ： （仮称）市民交流センター整備構想について

プログラム② ：ワークショップについて

プログラム③ ：アイスブレイク：グループで自己紹介！

プログラム④ ：グループワーク：いさはやってどんなところ？

プログラム⑤ ：発表会



第１回ワークショップ：グループワーク

今の諫早市は
どんなところ？

いさはやの
良いところ

いさはやの
足りないところ

を赤のふせんに を青のふせんに

こんな
いさはやに
なるといいな

を黄のふせんに

これからの諫早市は
どんなところ？



第１回ワークショップ：グループワーク



第２回ワークショップ

プログラム① ：前回のワークショップの振り返り

プログラム② ： （仮称）市民交流センター整備構想について

プログラム③ ：交流施設 先進事例の紹介

プログラム④ ：アイスブレイク：グループで自己紹介！

プログラム⑤ ：グループワーク：こんなモノがいさはやにあればいいな！

プログラム⑥ ：発表会



第２回ワークショップ：グループワーク

諫早市に必要なモノってなんだろう？

こんな
活動・交流が

生まれて欲しい！

いさはやに
こんな場所が
欲しい！

を赤のふせんに を青のふせんに



第２回ワークショップ：グループワーク



第３回ワークショップ

プログラム① ：前回のワークショップの振り返り

プログラム② ：ワークショップについて

プログラム③ ：アイスブレイク：グループで自己紹介！

プログラム④ ：グループワーク：
PROGRAM ④ ：こんなモノが（仮称）市民交流センターにあればいいな！

プログラム⑤ ：発表会



第３回ワークショップ：グループワーク

候補地の１つである
実際の敷地に
必要な機能を検討

機能の優先度を検討



第３回ワークショップ：グループワーク



４．今後のスケジュールについて



今後の予定

第
３
回

ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ

施
設
の
完
成

・パ
ブ
リ
ッ
ク
コメ
ン
ト
の
募
集
・意
見
を
反
映

基
本
構
想
の
策
定

・関
係
機
関
への
説
明
会
の
開
催

基
本
計
画
を
策
定

基
本
計
画
（案
）を
策
定

設
計
作
業

建
築
工
事

・ア
ン
ケ
ー
ト
・ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
の
意
見
を
反
映


